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代表委员热议企业转型升级

创创新新发发展展抓抓住住新新常常态态下下新新机机遇遇

谈到企业转型升级，市人大
代表、鲁北企业集团董事长张宝
东说，鲁北企业大多数属于常规
化的产业。原来的氧化铝是冶金
型，面对现实困难和企业转型升
级的大形势，鲁北企业集团转型
升级势在必行。“我们与高等院校
和科研所建立长期联系，通过与
高新技术进行嫁接和试用，现在
已经取得了很好的效果。”张宝东
说。

张宝东说，经过科技支持和

其他方面的努力，现在冶金型氧
化铝转化为化学品氧化铝，主要
有四个产品，目前产品转型已基
本完成，产品技术过关，生产质量
高，“我自己感觉在这方面的转型
升级是非常成功的，今后还要加
大自动化程度，对设计过程中一
些工艺加以完善，改进降低生产
成本，将鲁北氧化铝形成真正的
产业。”

除此之外，还有钛白粉产
品，原来鲁北钛白粉产能比较

低，生产产品的档次不高，只是
生产造纸用的钛白粉，通过与高
科技的对接，“我们掌握了生产
各类钛白粉的技术，形成了一系
列产品，打开了国内外市场，同
时随着企业的转型升级，企业的
热力项目进展也比较好，有了自
己稳定的热源，为企业降低成
本，长久发展奠定了基础。”张宝
东说，通过与高校和科研所的交
流，还可以及时掌握世界先进的
生产技术。

市人大代表、鲁北企业集团董事长张宝东

高新科技要用到转型中

“滨州的铝产业还是个年轻
产业，目前一些高端铝产品做不
了，如何能够在铝产业中攻克这
些高端产品，并且不断满足国内
需求，把产品投放到国际市场中，
这是当下最需要转型升级的地
方。”谈及新常态下企业转型升级
发展方向，市人大代表、山东创新
金属科技股份有限公司董事长崔
立新说，目前全国转型升级步伐
比较快，深加工产品在不断升级，

企业必须走出去学习国际上先进
铝产品的管理、发展方向，再依托
魏桥优势，把全国用铝的高端企
业引进滨州。

面对经济下行压力，各企业
在新常态下不断推进转型升级。

“我们主要是依靠科技投入、产品
深加工及管理模式三个方面抓住
新常态下企业发展机遇。”崔立新
说，最初，企业以加工低端铝产品
为主，如建筑材料、装饰材料，通

过技术创新，目前实现了向高端
铝产品的转型升级。

“魏桥集团为滨州铝业打造
了一个非常好的平台，邹平也提
出要依托魏桥铝电产业优势打造
一个2000亿级的铝深加工产业园，
我们涉铝企业感觉非常振奋，也
因此成立了滨州铝行业协会，与
国家旅协做了对接。”崔立新说，
高端产品只是个过程，企业必须
要走出去把先进的技术引进来。

市人大代表、山东创新金属科技股份有限公司董事长崔立新

走向高端铝产品深加工

在今年的政府工作报告中，
提及要深化财政金融体制改革，
高度重视区域金融风险防范，市
级逐步到位设立资本金10亿元的
融资性担保公司，每个县区也要
设立相应的融资性担保机构；整
合土地、企业资产、社会资金等资
源做好融资性担保、“过桥”资金
等工作，帮助企业“破圈解链”。

滨州市政协委员、山东翔盛
担保有限公司董事长汪猛告诉

记者，这次政府工作报告中首次
明确提及市级及县区设立相应
的融资性担保机构，“作为担保
公司从业者，感到很欣慰。”汪猛
介绍，目前滨州的中小企业普遍
存在融资方式单一的问题，融资
性担保机构的设立对中小企业
缓解资金困难有十分有利的作
用，这是鼓励中小企业拓宽直接
融资渠道又一大信号。

汪猛坦言：“无论是政府还

是企业，在经济新常态下，都应
该迅速适应，不等不靠，转变方
式。”同时，汪猛还建议，融资性
担保机构的发展方向应该逐步
打造平台化，同时要有市场化运
作、专业化服务和实战性操作，
以面带点地发展运作，同时还可
以进一步提升优化，融合资本管
理、孵化培训、互联网金融等金
融工具，打造金融集团，主动对
接市场。

市政协委员、山东翔盛担保有限公司董事长汪猛

不等不靠主动适应

农农超超一一条条龙龙 品品牌牌靠靠科科技技

今年的《政府工作报告》中
提出，“完善生产、加工、保鲜、销
售一条龙服务体系，做好农超对
接，实现滨州的农产品源源不断
地进超市、上餐桌，直接进入消
费市场。”市人大代表、阳信广富
畜产品有限公司董事长杨广富
发展肉牛产业，集高档肉牛养
殖、屠宰、加工、销售、皮革加工
及餐饮服务于一体，大大推动了
农业现代化进程。

在1995年以前，农村养殖的

大多为役用牛，随着农业的机械
化，1995年后，役用牛养殖逐渐
转化成肉牛养殖，杨广富说：“原
来在农村是家家户户有牛，役用
牛转为肉牛后，便由散规模的养
殖到大企业养殖。面对这样的转
型，我们需要探索一条道路，让
肉牛养殖更具规模化。”目前，阳
信已作为非牧区养殖模式的试
点在全国进行推广。

2014年底，杨广富又通过土
地流转得到3000亩地，种植有机
牛饲料。“这3000亩地就是要从
饲草、饲料抓起，提高肉牛品质。
先有了有机牛饲料，才能产出有
机牛肉、高端牛肉。因此我们也
在尝试改良土壤等条件，满足肉
牛对有机饲料的需求。”杨广富
介绍，“我们也在推广农业产业
发展向两头延伸，在肉牛养殖
上，向前发展牛的繁育、育种，向
后发展休闲食品等生产，到大众
餐桌，超市，从而促进农业企业
的发展。”

市人大代表、阳信广富畜产品有限公司董事长杨广富

肉牛经济走向餐桌超市
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市政协委员、滨州旺兴生态农业开发有限公司董事长任翠莲

建议设立农业人才培训学校

作为一位农业企业的负责
人，滨州市政协委员、滨州旺兴
生态农业开发有限公司董事长
任翠莲对农业经济发展有许多
深有感触的见解，今年的政府工
作报告中提到要突出高效生态，
加快农业现代化进程，任翠莲认
为这些细致务实更具体更实际
了，也加大了农业企业的发展信
心。

任翠莲说，目前单纯从耕地
本身上求“高产”已经不现实了，

而应该更多从高效入手，不断挖
掘农副产品的附加值，这就需要
农业企业有过硬的技术力量支
持以及超强的创新力。提及目前
企业的发展。任翠莲告诉记者，

“虽然目前不少中小企业存在资
金短缺问题，但农业企业中普遍
都存在技术欠缺和人才短缺的
问题，没有技术和人才，即便有
了钱也不知道花在哪里，往哪个
方向花。”通过增加科技投入和
人才引进，发展特色农业，同时，
农业企业不能仅仅停留在科研
成果上，要把科研跟实践结合起
来，运用到实际种植发展中。

在分组讨论时，任翠莲也提
出了关于设立农业专业人才培
训学校的建议，“每个农业企业
需要什么人才，都可以到这个学
校进行相关学习，定向培训，专
业培训，满足企业对人才的需
求。”任翠莲说。

政府工作报告中提到，要坚定不移抓好第一要务，把产业结构调整作为工作重点，把创新驱动作为
主攻方向，推动传统产业向中高端迈进，努力做到调速不减势、量增质更优。突出技术创新，大力推动工
业产业升级。
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